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第1273回例会

　先日5月15日、私たちのクラブと友好提携を
結んでいる福岡西RCの創立50周年記念式・祝
賀会に総勢15名で参加しました。半世紀の歴史
と伝統のあるクラブらしく、一味違った素晴らし
いものでした。福岡西RCと当クラブが友好クラ
ブになりましたのは、14年前の1992年（平成4
年）です。当時、福岡西RCの所属する第2700地
区の中牟田栄蔵ガバナーと当地区の加納泉ガバナーのご尽力のお
陰だそうでございます。友好クラブ提携のためには、春日さん、野崎さ
ん、遠山さんその他大勢の方の熱心な努力があったそうです。
　ここで福岡西RCについてお聞きしたことを少し申し上げます。現
在、会員数138名、最高齢者は93才で、ロータリー歴46年。クラブか
ら今まで3人のガバナーを輩出しています。そのうちのお一方、末永さ
んが“ロータリーの友”の縦組みと横組みを発案した方です。会員の
方 も々ロータリー活動に大変熱心に取り組んでおられる態度が強く
感じられました。このように伝統あるクラブと友好関係が結ばれてい
ることは大変誇りであるとあらためて深く感じました。
　さて、もう一つの福岡西RCの友好クラブは、台湾の台北東海RCで
す。これはまたユニークなクラブで、創立11年、会員数24名、うち女性
が7名。ちなみに直前会長は女性でした。そして日本人が2名います。
入会資格の必須条件は日本語が話せること。設立当初から例会で
は、“上を向いて歩こう”と“薔薇が咲いた”の歌を合唱しています。当日
の祝賀会でも出席者20人ほとんどの方が壇上で合唱を披露しまし
た。この度の訪問でいろいろなクラブの方のお話しを聞き、つくづく感
じましたことは、私の世間の狭さと勉強不足ということです。世の中に
は、いろいろ特色のあるクラブが沢山あり、ロータリーにとって今は、
条件の悪い時期ですが、そのクラブなりの特色を強く出して行こうと
いろいろと努力して前向きに運営されているクラブが多くあることを

身にしみて感じました。わがクラブ
も今後とも特徴を強く出して、より
魅力のあるクラブにしていくよう努
力しなければならないと痛感致し
ました。最後に、当日福岡西RCより
記念品として掛け時計を贈呈され
ました事をご報告致します。
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長瀬憲八郎君

加納　　裕君
堀　　慎治君

ニコボックス 岡村達人ニコボックス委員

5月3日は誕生日でした。また、5月29日は結婚記念日です。田中
隆義さんにお世話になりました。
5月13日は私の誕生日でした。　5月24日には結婚記念日です。
何回目なのか忘れました。
5月27日は私の誕生日です。
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（𠮷木洋二会場委員）
ストレッチング（堀 慎治会場委員）
「四つのテスト」（田中隆義職業奉仕委員長）
「それでこそロータリー」
東京紀尾井町RC　　目代　純平君
（倉澤寛親睦活動委員）

幹事報告
本日例会終了後、次年度予定者会議を13時
35分から4階「桜花の間」にて行います。関係
各位はご出席下さい。
次週5月25日（木）はロータリー規定による休
会となります。次回例会は6月1日（木）となり
ます。尚、6月1日（木）は第12回理事会を13
時35分から9階「ことぶきの間」にて行います。
特別例会等についての出欠の件で、欠席とご連絡いただいてい
た方が、当日突然出席されたりということが最近多くなっていま
す。出欠のご予定が変更になった場合は、必ずその旨事務局へ
ご一報下さいますようお願い致します。
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天野正明副幹事

※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。
◇はサイン受付時間が17：30～18：30となります。

（注）
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超我の奉仕

出席報告 亀井直人出席副委員長

会員75名　出席60名  （出席計算人数55名）

出席率83.64％
5月
4月
4月

11日
23日
20日

は補填により
は補填により
は補填により

87.50％
94.55％
100％



今週卓話 　　6月1日（木）

会員卓話
テ ー マ

：
：
入山治樹君
「新入会員イニシエーションスピーチ」

会員卓話
テ ー マ

：
：
梅村昌孝君
「新入会員イニシエーションスピーチ」

次週卓話 　　6月8日（木）

バナー交換
東京紀尾井町RCの目代純平
君と、守谷会長との間で、バ
ナーが交換されました。

委員会・同好会報告

　5月13日、14日の2日間に渡り第16回地区年次大会が行われま
して、当クラブからも多数の参加申込み、大会へご参加いただき誠
にありがとうございました。

ローターアクト委員会：長瀬憲八郎委員長

　5月25日（木）に台北延平RCから会員の方々がお見えになりま
す。当日は例会がございませんが、午後6時から「か茂免」にてウェ
ルカムパーティーを開催致します。お間違えのないようにお願い
致します。翌日5月26日（金）に台湾へ帰国されます。もしよろしけ
ればお見送りをお願いしたいと思います。

国際奉仕委員会：加納裕委員長

　本日野球の試合を予定しておりましたが、雨のため6月1日（木）
に変更となりました。今一度メンバーを募集致しますので、ご参加
をお願い致します。

野球同好会：馬場將嘉君

　皆様のテーブルに写真が1枚ずつおいてあるかと思います。昨年
ウガンダへ学校を寄付致しましたが、近くに井戸がないということ
で、ニコボックスより井戸の費用を拠出し、完成致しました。写真が
少々見にくいですが子どもたちの喜んでいる様子が分かるかと思い
ます。ぜひご覧下さい。

職業奉仕委員会：田中隆義委員長

限り、鑑定は致しません。その理由を具体的に申し上げますと、書画
で言えば描かれた人のサイン（落款）や判を鑑定の対象と致します。
他にはどのような用紙に書かれているか、（紙や絹本など）表装の具
合、箱書きと押してある判なども見ます。また、茶碗などは土を見ま
す。それから釉薬、形、そして約束事、箱書きを含む広い範囲で鑑定
をしていきます。
　骨董品といえばどこのお宅でも“家宝”として大切にされてきたも
のであり、中には先祖代々伝えられてきたものでありますので、当然
いいものであろうと思っているわけであります。そこで問題になるの
が“ほんもの”か“にせもの”かということであります。以前、お話しをし
たことがあるかと思いますが、私どもは“ほんもの”“にせもの”という
いい方はあまりしません。先日たまたまテレビを見ておりましたら、
朝鮮の李朝で焼かれた茶碗が鑑定に出されておりました。鑑定の
結果、日本で焼かれたものだとされました。ほんものであれば7、
800万は下りません。古いものは700万や800万の価値はありま
すが、日本で真似て焼かれたものが3万円という値段はそれなりの
評価であると思います。ところがその3万円のものを、そこそこのほ
んものとして商いをすれば問題になります。私どもの考えでは、例え
意識的に作られた物でもそれなりの評価をされれば正当な商いで
あると思っております。ですから例えば鑑定に来られたお客様が「こ
れは先祖代々伝わるものです」という話をされたとしても、それを買
われた方がどういう形で買われたのかということは、もう分からない
わけです。ですから例えば、自分は本物が買いたいが、とても手が出
せない。ならば似せて作った物ではあるが値段も手頃だしこれでガ
マンしておこう、といって購入するということも少なくはありません。
ですがそんな事情を知らないわけですから、鑑定の結果が思わしく
ないとダマされたと思ってしまいます。そのあたりの考え方が私ども
と違いが出てくるのではないかと思います。もちろん全く問題がない
わけではありません。真贋問題で社会を騒がせた事件もいくつかあ
ります。昭和9年には「春峯庵事件」。翌年の昭和10年には「男爵邸
の庭石事件」などがあり、それぞれ関係者が逮捕され、実刑を科せ
られております。最近では1999年の「中電古美術」問題などがあり
ます。警察による捜査がされていると思いますが、今のところは刑事
事件にはなっておりません。こういった美術品の刑事事件はなかな
か取り上げるのが難しいというのが現状であります。皆様もそうい
ったことにご関心があれば、ぜひ信用のある所でお取引をするのが
絶対に必要な条件であると思います。

ゴルフ例会 5月例会（278回）

　前日の大雨予想が大きく外れ、蒸し暑いながらも時々薄日も
差す、まあまあの天気でした。高須君がダントツの10打差、ネッ
ト4アンダーの優勝でした。フェアーウェイも芝生が生え揃い、
ノータッチでのプレーになりました。次回6月23日（金）三好C.C
です。皆様のご参加をお待ちしております。
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高須　洋志
岩根　敬泰
長坂　邦雄
田中　政雄
野崎　洋二
松岡　道弘
稲葉　　徹
岡村　達人

5月10日（水）　於：名古屋G.C 和合コース
参加者10名
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守谷　巌樹君

岩本　成郎君

平野　好道君
大和　哲郎君

大島　浩嗣君

内田　久利君
渡辺喜代彦君
野崎　洋二君
細川　達也君

船渡　昭人君
中川啓二朗君

家内の誕生日にお花をありがとうございました。
家内の誕生日にきれいなお花をありがとうございました。あじさ
いでした。
5月27日は妻の誕生日です。5月20日に3RC合同のシンポジウ
ムを名古屋市公会堂で行いますので、ぜひご出席下さい。

5月12日は結婚記念日でした。
5月13日から5月16日、福岡西RC50周年記念行事に出席させ
ていただきました。
吉木先生、先日はお世話になり、ありがとうございました。野崎
さん、今日の卓話楽しみにしております。
野崎さん、卓話を楽しみにしています。
本日、卓話のピンチヒッターを務めます。
1ヶ月半ぶりの出席です。
本日の野球は中止、残念。次回は晴れますように…。

昨日、八木沢先生にお世話になりました。

「美術品のほんもの・にせもの」
卓話 　野崎洋二君

 私はこの古美術品の鑑定、販売の道に入
って40年以上になります。従いまして数え
切れないほどの骨董品の鑑定をしてまい
りました。もちろん自分自身のために鑑定
をしなければならないわけですが、それ以
外にも多くの友人や知人に「我が家に古く
から伝わるものがあるので鑑定して欲し
い」という依頼を受けることがあります。ま
た、旧家などの相続税の対象となる書画骨董品の評価も依頼され
ます。中には写真やFAX・電話などで尋ねられることも数多くありま
すが、私どもはやはり“現物”を手にとってあらゆる面から拝見しない
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